
Liebe Schachfreundinnen und Schachfreunde, 

nach den beiden Online-Tagungen im Dezember 2020 und im Juni 2021 findet 
endlich wieder eine Tagung in Präsenz statt. Ich freue mich über das 
Wiedersehen und habe bereits gestern Abend festgestellt, dass die persönlichen 
Gespräche am Rande einer solchen Veranstaltung einen echten Mehrwert 
darstellen. 

Mein Bericht in der Kongressbroschüre endete am 10.September, ich möchte 
den Berichten der Referenten nicht vorgreifen und deshalb nur kurz einige 
Schlagzeilen benennen, die seitdem der DSB-Webseite zu entnehmen waren. 

ONLINE-OLYMPIADE: DER UNDANKBARE DRITTE PLATZ! 

MANNSCHAFTS-EM DER SENIOREN: DEUTSCHE FRAUEN 65+ HOLEN GOLD 

SC 1957 BAD KÖNIGSHOFEN E.V. ZUM 3. MAL SIEGER DER FRAUENBUNDESLIGA 

JANA SCHNEIDERS WEG ZUR GROSSMEISTERIN 

SAVE THE DATE: MEISTERSCHAFTSGIPFEL 2022 VOM 11. BIS 21. AUGUST 

RISING STARS: ALEXANDER KRASTEV GEWINNT GM-TURNIER 

LARA SCHULZE UND RASMUS SVANE SIEGEN BEI DER DEUTSCHEN 
SCHNELLSCHACHMEISTERSCHAFT IN LÜBECK 

ANNEGRET VON ERICHSEN IST WELTMEISTERIN DER GEHÖRLOSEN 

TEAM-WM DER FRAUEN: AUS IN DER VORRUNDE FÜR DEUTSCHLAND 

FAMILIE HANSCH ZUM DRITTEN MAL IN FOLGE DEUTSCHE FAMILIENMEISTER 

SENIOREN-EM: GOLD UND SILBER FÜR ANNETT WAGNER-MICHEL UND KLAUS 
BISCHOFF 

„MINI-GIPFEL“ IN MAGDEBURG: DSAM-FINALE & BUNDESKONGRESS 

Diese Liste ist nicht vollständig und diese Beiträge stammen wohlgemerkt alle 
aus den letzten vier Wochen. Es gibt zurzeit also eine extrem hohe Frequenz an 
Schach-Events nach der langen Durststrecke während des Lockdowns und eine 
ebenso hohe Frequenz der Berichterstattung auf unserer Webseite und in den 
sozialen Medien! Seit Neuestem gibt es dort auch Vlogs und Recaps. Für die 
Älteren unter uns: Recaps sind kleine Videoschnipsel mit kurzen Statements, ein 
Vlog ist ein Blog in Form eines Videos. Das Team Öffentlichkeitsarbeit ist jetzt 
vollständig und hat richtig Fahrt aufgenommen. 



Ich bedanke mich an dieser Stelle noch einmal ausdrücklich bei den Mitgliedern 
des Teams Öffentlichkeitsarbeit und bei allen Mitarbeitern in der 
Geschäftsstelle. 

Unsere finanzielle Lage ist nach wie vor sehr positiv, die Erstellung eines 
Investitionsplans ist dringend notwendig. Das wird die erste größere Aufgabe für 
den neuen Vizepräsidenten Finanzen sein! 

Der Kongress am 12. Juni wurde abgebrochen, um ihn heute fortzusetzen. Wir 
haben deshalb auf diesem außerordentlichen Kongress ohne übermäßig viele 
Formalitäten und fast ohne Wahlen die einmalige Gelegenheit, inhaltlich zu 
arbeiten. Der konkrete Ausblick auf den heutigen Tag sieht so aus: Es liegen 19 
Anträge vor und es gibt den TOP 11 mit diversen spannenden Themen. 

Ich würde es sehr begrüßen, wenn wir am Ende dieses Kongresses guten 
Gewissens sagen können, dass er den Deutschen Schachbund und damit auch 
das deutsche Schach vorangebracht hat! 

 


